

Gspon vise haut

FOOTBALL ► Juste avant les matches de l'Euro 2008, Gspon sur Staldenried ouvrira les feux par les matches du championnat européen des villages alpins.

PASCAL CLAIVAZ

Il s'agit d'une vieille tradition, à l'entrée des vallées de Zermatt et de Saas-Fee: le tournoi de football des villages de la montagne (Bergdörfermeisterschaft ou BDM). C'est le pendant du championnat des villages de la vallée de Conches. Celui-ci est déjà bien connu au-delà de la vallée, grâce à l'illustre bourgeois d'Ulrichen Sepp Blatter. Le BDM le sera encore bien davantage grâce au même Sepp Blatter, bourgeois d'honneur de Viège, et à l'Euro 2008. Car il est prévu que le BDM serve de coup d'envoi à la fête suisse et européenne du football, avec huit équipes du continent qui se disputeront 16 matches, et qui seront retransmis de l'Angleterre à la Russie et de la Scandinavie à la Méditerranée.

Gspon est la patrie des Gsponer, des Abgottspioner et des Gottspioner. Il s'agit d'un mayen de la commune de Staldenried perché à plus de 2000 mètres d'altitude et couplé à une petite station de ski. A deux pas du plus haut vignoble d'Europe à Visperterminen, le plus haut terrain de football d'Europe est à Gspon.

Le club fondateur

Gspon est également le club fondateur du mythique BDM. Ce championnat se dispute entre huit clubs, dont le premier nommé. Les autres sont Visperterminen, Ausserberg, Mund, Wiler, Törbel, Unterbäch et Eischoll. C'est le championnat des petits terrains de football pas adaptables aux normes de la FIFA.

Le BDM se déroulera du 23 au 25 mai 2008. Toute la Suisse et toute l'Europe pourront découvrir ses magnifiques et vertigineux petits terrains de football, nichés entre les gorges, les pentes, les vallées, les glaciers et les 4000 mètres. Après les



Un match du FC Gspon contre FC Randa à 1900 mètres d'altitude: le terrain de Gspon donnera le coup d'envoi à l'Euro 2008. FOTO-NET/KURT SCHÖRER

combats de reines, les moutons à nez noirs, les chèvres blanches et noires et les combats pour l'AOC raclette, ce sera une nouvelle spécialité valaisanne qui parviendra aux yeux des Européens ébahis. Car le championnat valaisan des petits terrains de montagne est membre libre de la Fédération suisse de football.

Gspon sera bien parrainé par Michel Platini, président de l'UEFA, Sepp Blatter, président de la FIFA, et Adolf Ogi, chargé de mission de l'ONU pour le sport, le développement et la paix. L'ancien conseiller fédéral

assurait qu'il n'avait vu auparavant de tels terrains de football qu'au Pérou, et en Asie. «*Il n'y a pas de doute que la répercussion médiatique sera énorme*», commente ce fin praticien du marketing.

Le FC Gspon initiateur

La commune de Staldenried et son mayen Gspon ont 600 habitants accrochés à la montagne, à l'entrée de la vallée de Zermatt et à quelques kilomètres au sud de Viège. Staldenried compte 20 hameaux dispersés dans la montagne et jouxtant Visperterminen.

A Gspon, on y monte à pied ou en téléphérique. Là-haut, à 2000 mètres se déroulent régulièrement les matches du BDM. C'est d'ailleurs le FC Gspon qui a initié tout cela en 1984. Depuis, il fut 10 fois champion, 3 fois vainqueur de la coupe et 4 fois vainqueur de la Supercoupe. A partir du 23 mai 2008, les matches d'ouverture de l'Euro à 2000 mètres mettront aux prises le FC Gspon renforcé et des équipes de cinquième ligue d'Autriche, d'Allemagne, d'Angleterre, d'Espagne, de Suède, de Tchéquie, de Hollande, de France et d'Italie.